

Más de 100 litros de ketamina han sido incautados por el OS7 de Carabineros

EL LOA. Desde el año pasado el decomiso de este fármaco se triplicó y el Ministerio Público ha puesto foco en su comercialización y distribución. En lo que va de este 2024 se han detenido a 41 personas.

Pablo Orellana G.
 pablo.orellana@mercuriocalama.cl

Este 2024 parece ser la irrupción de la ketamina, fármaco utilizado por veterinarios, y que al ser mezclado con otras sustancias adquiere potentes efectos en consumidores, y que en Calama está teniendo importantes procedimientos de incautación por parte de Carabineros.

Datos entregados por el OS7 de Carabineros de El Loa, cifran "en 106 los litros decomisado de este fármaco en lo que va de este 2024, y que en diversos procedimientos, tanto en Primera como en Segunda Línea de Control, hemos ido detectando, tanto con personal de la especialidad y en colaboración con efectivos de la Primera Comisaría de Calama", explicó el capitán del OS7, Germán Varas.

El fiscal jefe de Calama, Eduardo Peña, al ser consultado acerca del aumento de los decomisos por esta droga, comentó que "es una droga que afecta gravemente a las personas, y que está entrando con mucha fuerza en el último tiempo, y es preocupante porque se trata de un químico, un fármaco que a través de la Fiscalía Nacional, se ha establecido que en casos de incautación, tráfico y venta, se soliciten las máximas penas para los responsables de ello".

Según explicó el oficial del OS7 de Carabineros de El Loa, "este fármaco o ketamina, que estamos incautando acá, tiene fabricación de laboratorios peruanos, pero su detección en fronteras proviene desde Bolivia. Al ser detectada en la frontera esta viene en formato líquido, pero en otros procedimientos -Segunda Línea de Control-, esta ya está procesada y mezclada con otras sustancias para elevar su nivel de potencia".

DETENIDOS

En lo que va de este 2024 Carabineros ha logrado detener a "41 personas en procedimientos y allanamientos por este tipo de fármacos que están siendo ofrecidos a los consumidores locales, cinco más que a



EN ESTOS NUEVE MESES DEL 2024 EL OS7 DE CARABINEROS HA LOGRADO DECOMISAR 106 LITROS DE ESTE FÁRMACO QUE YA IRRUMPIÓ EN EL LOA.



LA KETAMINA ES UTILIZADA PARA LA FABRICACIÓN DE 'TUSY'.

36

detenidos hubo en el año 2023 por el tráfico, ingreso y distribución de ketamina en Calama.

Tres

toneladas de drogas han sido incautadas en este 2024 por el OS7 de Carabineros de El Loa.

misma fecha en que teníamos, y por el mismo delito, en el año pasado", agregó la autoridad del OS7 El Loa.

"Por otra parte, se triplicó en un año su decomiso, pasando el año pasado de 33 litros decomisados, a 106 que llevamos a la fecha y que sigue contando", agregó Germán Varas acerca de los procedimientos de detección del fármaco usado como analgésico en equinos por parte de profesionales veterinarios.

El fiscal Eduardo Peña co-

Aumento en la demanda

El capitán de Carabineros del OS7 El Loa, Germán Varas, advierte, sobre este fármaco, que "sirve para fabricar la llamada cocaína rosada, o 'tusy', y su demanda ha comenzado a aumentar en el último tiempo. Si bien observamos que la marihuana sigue siendo la más consumida, este fármaco, y sus mezclas están siendo uno de los más usados por los consumidores locales, y en otras partes del país, y por ende tenemos una especial dedicación a detectarla en forma irregular e ilegal".

mentó además que "hay instrucciones investigativas para estos casos -ketamina-, y las hay también en lo judicial, que son diversas a las habituales, y nos hacemos cargo de estos cambios en torno al tráfico de este fármaco, y que van variando en el mundo criminal en formas, tipos de drogas, y eso es lo que advertimos, así también su uso mezclado con otras sustancias. Y esto se está haciendo más visible; y que con Carabineros estamos buscando nuevas formas para combatir su tráfico y también detectar sus ingresos al país por esta zona".

"Si bien se trata de un fármaco para el uso veterinario, este químico está contemplado

dentro de la Ley 20 Mil de Drogas, y su venta y uso fuera de la normativa está penada por Ley, y por ello es tan importante detectar su venta y distribución", agregó el persecutor.

Según el OS7, "dentro de los detenidos y en base a la experiencia ya acumulada podemos establecer que el perfil de quienes ingresan este fármaco, o lo intentan, son ciudadanos extranjeros, y en el caso de su comercialización se trata de ciudadanos conacionales. La incautación de los 106 litros de ketamina líquida que lleva la institución, es parte además de las tres toneladas de drogas incautadas en el presente año y que aún no concluye", dijo el capitán Germán Varas. **CS**